

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.150

Segovia.-Viernes 14 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Víctimas ocasionadas por la aviación enemiga en el bombardeo de esta mañana

MENSAJE ESPIRITUAL

A la mujer segoviana

Anoche salió la segunda expedición de soldados pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935.

Desde la Comandancia militar marcharon a la estación del ferrocarril, en correcta formación, precedidos de la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros.

Madres segovianas, madres españolas: Nosotros presenciamos anoche cómo todos esos soldados, hijos vuestros, esos soldados dos veces, desfilaron por las calles de Segovia vitoreando con entusiasmo indescriptible a España, al Ejército, a la Guardia civil, a los ciudadanos patriotas.

Nosotros, madres segovianas, hemos sido testigos presenciales de la emocionante despedida que les ha tributado Segovia. No vimos en el rostro de ninguno de esos patriotas incorporados al servicio de España la menor sombra de preocupación. Hinchidos los pechos de amor patrio, elevado el espíritu, entraron en la estación férrea al grito de viva España, grito que estuvo flotando en el ambiente, y que luego siguió tras el convoy, como escolta de honor, al perderse el tren en la distancia, camino del triunfo de la civilización.

En la estación estaban las autoridades militares, que fueron a despedir a los patriotas segovianos. Los acordes de la música, el entusiasmo que surgía del convoy, repleto de soldados, mezclábase en comunión patriótica con las aclamaciones de las personas que desde el andén central presenciaban el gran espectáculo.

Podemos asegurar, incluso, madres segovianas, que vuestros hijos expedicionarios eran los más enardecidos en las demostraciones patrióticas. Y podemos dar fe de que bastantes de ellos manifestaban su disgusto porque se les había comunicado que el servicio que iban a realizar era el de guarnición. ¡Querían ir al frente!

Madres segovianas: Podéis sentirnos orgullosos de vuestros hijos. Que el entusiasmo con que marchan, que la fe que llevan en los destinos de España, que sus fundadas esperanzas en una España una, una España grande, una España libre, fortalezca vuestro ánimo. ¡Y que ese patriotismo sacrosanto se vea premiado rápidamente con la victoria, cuyo alegre aborcere se acusa ya sobre las trágicas brumas de la tormenta roja!

La emisora madrileña al servicio de España

Noticias radiadas anoche

La emisora clandestina, al servicio de España, que funciona en Madrid, radió anoche las siguientes noticias:

En la capital existe gran descontento entre los elementos marxistas, por haberse dado cuenta del engaño de que han sido víctimas por parte de sus dirigentes, pues no sabían que el movimiento nacional dominaba tanto en el territorio español. Existe entre ellos el temor de que Málaga caiga en nuestro poder de un momento a otro.

Los armamentos que esperaba Madrid se han ido quedando por Cataluña.

El diputado comunista Juan Hernández ha tenido que reconocer ante los periodistas extranjeros que todo el Ejército español toma parte en el movimiento nacional, por lo que el Frente Popular ha tenido que armar al pueblo. Arremetió contra los anarquistas, que se quieren apoderar de la dirección del movimiento. Sigue diciendo el referido diputado que el Gobierno asciende a oficiales a cabos y soldados, según aconsejan las circunstancias, por carecer sus milicias de oficialidad.

La emisora de referencia dice que su Gobierno tiene la causa perdida, por el mero hecho de cambiar de residencia como una serpiente cambia de camisa.

La situación en los frentes de Somosierra y Guadarrama es satisfactoria

El Ejército del Sur continúa su marcha sobre Extremadura

Burgos, 13 (10 n.).—Comunicado oficial facilitado por el cuartel general del Ejército del norte, a las 21 horas del día de hoy, 13 de Agosto de 1936:

En los frentes de Somosierra y Guadarrama, sin variación, registrándose alguna actividad, tanto en la actuación de la artillería como de la aviación. Las columnas volantes continúan su misión y recorren sus respectivos sectores, sin novedad apreciable.

El Ejército del sur consolida sus líneas de comunicaciones, continúa su marcha sobre Extremadura y reduce concentraciones contrarias señaladas en algunos puntos de las provincias de Jaén, Córdoba, Granada y Málaga.

El gobernador civil, convencido que al reservar las noticias sobre el bombardeo de esta mañana, pudiera creerse que lo acontecido entrañaba una mayor gravedad que la que realmente tiene, nos ha facilitado una nota en donde se da cuenta de las desgracias ocurridas en el indicado bombardeo.

La nota dice así: «Almacén coloniales de don Claudio Moreno, carretera de Boceguillas, dicen hay cinco muertos sin poder concretar filiación, consecuencia de una bomba; entre ellos, dos mujeres, un anciano y su nieto.

Garage de Ignacio García, carretera de Boceguillas, otra bomba ocasionó la rotura de la pierna derecha y heridas en el pecho al limpiabotas del café Castilla, habiendo sido herido también un chófer.

Batanes, número 7, una bomba ocasionó la muerte del camarero de La Unión llamado Evaristo Tejedor (a) «Cachorro».

En la carretera de Boceguillas, a consecuencia de las bombas dichas, resultó muerta la sobrina de un policía llamado Fraile.

En el garage Anís la Castellana tres bombas destruyeron parte del tejado y desperfectos en un camión; otra en la fábrica La Castellana ocasionó grandes desperfectos en una camioneta de la misma; tres bombas más próximo a la Puerta de Madrid, sin desgracias; tres bombas próximo a la plaza de toros sin ocasionar desgracias.

Una en la calle del Cronista Ildefonso Rodríguez, número 2, grandes desperfectos en el tejado, sin desgracias personales.

Otra en los jardines de la plaza de los Huertos que ocasionaron lesiones a los falangistas Jesús Santamaría, Francisco Atorrasagasti y a Jesús Rodríguez Vázquez.

El gobernador llama por nuestro conducto la atención de todos los segovianos para que no se constituyan en ningún punto de la ciudad grupos de personas que puedan llamar la atención de la aviación enemiga.

También se ruega nuevamente que durante las visitas de los aviones contrarios se tengan entornados los portales de las casas para que puedan refugiarse aquellas personas que durante el suceso se encuentren en la vía pública.

Notas del Gobierno civil

Ha quedado restablecida la comunicación telegráfica entre Valladolid y Sevilla

A partir del día de hoy queda establecida la comunicación telegráfica Valladolid-Sevilla, pudiendo cursarse telegramas también desde Segovia.

Detenidos

En el día de ayer han sido detenidos y puestos a disposición del comandante militar de la plaza: Víctor Miguel García, Bonifacio Ortiz Sanz, Benito San Filemón Expósito, Isidro Sam Blanco, Miguel Virseda García, Sisinio Heredero Tinaquero, Gregorio Vázquez de las Heras, Felipe Sebastián Marinas, Fermín Martín Torrego.

También han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado militar: Antonio Rodríguez García y Catalina Balido Cantarero.

Teodoro Otero Presente

Ha sido silenciosa tu sangre, camarada. Te han matado a traición cuando bajo la camisa azul tenías el corazón dispuesto a la batalla.

Era ciega, no buscaba tu carne esa metralla que te ha devorado. Pero tu muerte ha sido en gloria.

Camarada: Gracias por tu sangre que (como la de todos nuestros mejores) es tan altamente generosa que nos da junto al llanto de tu pérdida la alegría de la Patria que nace y en la que tu cuerpo engendrará nuevas cosechas.

Desde tu guadía altísima, una vez más: ARRIBA ESPAÑA.

HERIDOS

En el bombardeo de esta mañana, donde encontró la muerte Teodoro Otero, fueron también heridos los camaradas Francisco Atorrasagasti, Jesús Santamaría, Francisco Rodríguez y Cayetano Fuentes.

La Falange los pone en su cuadro de honor.

Martínez Barrio se encuentra prisionero en el "Alcalá Galiano"

Dicen de Valencia que Martínez Barrio pretendía la formación de un Gobierno para las provincias de Cataluña, Levante y Murcia con su presidencia. Enterados los comités del deseo del sevillano, le prendieron y le llevaron a bordo del «Alcalá Galiano», en donde se encuentra prisionero.

norancia los cazadores, así como que pueda confundirse a éstos con fuerzas armadas, ya que está ordenada la recogida de toda clase de armas, las expresadas autoridades locales darán la mayor publicidad a la presente circular de modo que pueda llegar a conocimiento de todos los interesados. Queda prohibida también la circulación y venta de caza mientras tanto no se conceda permiso para cazar.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia celebra una patriótica sesión con entusiasmo indescriptible

«Acta de la reunión extraordinaria celebrada el día 12 de Agosto de 1936, a las diecinueve treinta horas.

En la ciudad de Segovia, a 12 de Agosto de 1936, reunidos a las diecinueve treinta horas, en primera convocatoria y en el domicilio corporativo los señores don Rufino Cano de Rueda, presidente; don Ricardo Riesco Segurado, vicepresidente primero; don Nicomedes García Gómez, vicepresidente segundo; don Vicente Alcón Porcar, tesorero; don Antonio Serrano Vallejo, contador, y los vocales del Pleno de esta Corporación don Matías Moreno Llorente, don Valentín de Burgos, don Manuel Santamaría, don Juan Juárez, don Valentín Agejas, don Mariano López, don Pablo Cantalejo, don Esteban Iglesias, don Guillermo Gómez, don Jesús Horcajo, don Emilio Bahillo, don Victoriano Portero, don José García Gutiérrez, don Marcelino Pérez, don Fermín Bausa, don Andrés Reguera, don Angel Pulido, don Félix Martín y don Ricardo Martín, con asistencia del secretario que suscribe, celebraron sesión pública extraordinaria, habiendo justificado su ausencia, si bien con la salvedad de que se le tenga por adherido a los acuerdos que se tomen, los vocales señores don José Carretero, don Román Santamaría y don Eusebio Provencio.

Los señores Riesco, Reguera y Pulido llegan a la reunión después de comenzada, pero antes de tomar acuerdos, y asiste a la reunión el socio de la Cámara don Julián Rueda.

Preside el señor Cano y después de leída el acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad, hace uso de la palabra el señor presidente para manifestar en primer término, que se celebra esta reunión con la expresa autorización y beneplácito del señor delegado de la autoridad militar en el Gobierno civil de la provincia y para dirigir después un expresivo y cordial saludo a todos los reunidos, los que dando una prueba más de su acendrado patriotismo han acudido a esta sesión extraordinaria para ponerse incondicionalmente al servicio del movi-

miento salvador de España y a la disposición de la Junta de Defensa Nacional y de sus representantes en esta capital y su provincia que con tanto acierto dirige.

La vida económica de Segovia, sigue diciendo el señor Cano de Rueda, gracias a la buena disposición de los elementos industriales y mercantiles que la constituyen, no ha dejado ni un sólo momento de ser todo lo francamente favorable que las actuales circunstancias permiten. Es preciso que lo siga siendo; que no se rompa la necesaria coordinación de los elementos productores y comerciales de la capital y de los pueblos de la provincia, mediante un estímulo patriótico, de que todos estamos poseídos y que es obligado en estos supremos y gloriosos instantes de la vida nacional.

Es de todos conocido que el consumo local y provincial en determinados sectores del comercio ha adquirido una actividad y crecimiento desacostumbrado a partir de la iniciación del movimiento nacional, pero repercute, en cambio, con notoria desventaja e inferioridad en otra parte del comercio y de la industria segoviana. Hay que organizar estas diferencias con la circulación máxima del dinero, pues no existe seguridad más firme para el capital, que el ejercicio del cambio con la intervención de los Bancos, que son excelentes administradores de la función social del dinero; es preciso que todos los comerciantes, industriales y rentis-

LA RECLUTA DE ROJOS EN MADRID

Lo que cuentan dos prisioneros

Salamanca.—Dos prisioneros rojos han relatado la forma en que los cogieron en plena Puerta del Sol. Los encargados de la recluta fingían un entusiasmo enorme. ¡Vamos al frente! ¡Vamos al frente!, repetían a grandes voces y como si fuéramos tontos, decían los prisioneros, nos dejamos engañar y en seguida formamos un grupo numeroso, todos o casi todos muchachos jóvenes. Llegamos a uno de los cuarteles, donde de los que parecían jefes no hacían más que pronunciar discursos animándonos contra el enemigo, que ellos decían que era muy débil.

A todos daban uniformes; a unos de soldados, a otros de la Guardia civil, a otros de Asalto. Y ya encuadrados en medio de vivas y gritos ensordecedores, salimos para el frente. Nosotros, engañados por sus palabras, creíamos que íbamos a terreno conquistado. Y así llegamos al pueblo de Guadarrama.

Nos reciben jefes, que nos abrazan y nos animan con sus palabras, pero ellos se quedaban abajo.

Arriba no hay más que unos cuantos señoritos tontos, que van a llevar su merecido. No encontraréis resistencia. Se distinguían en estas promesas unos cuantos guardias de Asalto, auténticos, a los que nosotros conocíamos en Madrid por haber sido represaliados de Octubre.

Empezamos a subir, creyendo en lo de los señoritos tontos, y en seguida nos convencimos de que nos

habían engañado. Nos han echado aquí, como la carne que se echa a las fieras. Con lágrimas en los ojos dicen que para qué se dejarían engañar. ¡Esto sí que es un Ejército organizado y no lo que teníamos allí abajo, donde todos quieren mandar y no hacen más que reclutar gente para traernos al matadero! Estas y otras frases, mezcladas con palabras de protesta para los dirigentes marxistas, pronunciaban constantemente estos dos prisioneros.

También es digno de mención lo que nos ocurrió con una jovencita marxista. Estábamos de servicio en un puesto de las avanzadas y de pronto vimos surgir la silueta de una persona vestida con mono. En seguida empezó a hablar y comprobamos que era una mujer. Levantando los brazos, decía: «¡Hermanos, no tirar, que todos somos hermanos! Lo que tenéis que hacer es disparar contra los jefes. ¡Salud, camaradas!» Claro que la respuesta fué una descarga y la joven comunista desapareció para siempre.

El Papa protesta ante el Gobierno de Madrid

Burgos, 13 (10 n.).—Aunque Su Santidad Pío XI sabe perfectamente que el Gobierno de Madrid es impotente para impedir los bárbaros desmanes de las milicias rojas, le ha enviado una nota, protestando del asesinato de sacerdotes, de los incendios de iglesias y conventos y de la profanación de los cadáveres.

tas de la ciudad y de la provincia se den exacta cuenta de que hay que lanzar ese dinero por la ruta del trabajo poniéndole en movimiento con la intervención bancaria, sin paralizar su circulación más que lo estrictamente necesario para tener cubiertas las atenciones y provisiones diarias; es necesario también que no se haga uso, más que en los casos de absoluta imposibilidad de pagos, de la moratoria concedida para la realización de los efectos de cambio; y conviene, por último, a los fines del normal desenvolvimiento de la vida económica nacional se debe extremar la circulación del dinero que en definitiva redundará en beneficio y provecho de todos y especialmente de esos mismos sectores económicos.

Termina el señor Cano de Rueda su vibrante y patriótico discurso con palabras emocionadas y de la más profunda gratitud para los buenos y auténticos españoles que no reparan en sacrificio alguno en esta hora histórica para lograr la salvación de la Patria; todos los reunidos, animados de un fervor patriótico insuperable, contestan al orador vitoreando a España y a sus héroes.

Por la presidencia se propone sean tomados los siguientes acuerdos: 1.º Comunicar a la muy digna representación de nuestra capital de la Junta de Defensa Nacional que esta Cámara y las clases mercanti-

El general Mola se pone de acuerdo con Franco sobre las futuras operaciones

Sevilla, 13 (10 n.).—El general Mola, jefe del Ejército del norte, ha estado hoy en Sevilla, para ponerse de acuerdo con el general Franco acerca de las futuras operaciones militares. Regresó esta noche a Burgos.

SE RESTABLECEN LAS COMUNICACIONES TELEGRÁFICAS CON SEVILLA

Burgos, 13 (10 n.).—Para dar una idea de la normalidad absoluta existente en la zona ocupada por nuestras tropas, desde esta noche han quedado restablecidas las comunicaciones telegráficas con Sevilla.

MEDALLAS

con emblema nacional, bajo la advocación de los patronos de España, la Virgen del Pilar y Santiago Apóstol, en

LA CONCEPCION

PLAZA MAYOR, 24

Mandándonos por giro postal el importe, las suministramos a toda la provincia

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Plata 750/000, Oro de ley, etc.

les o industriales que representa, se pone a su incondicional disposición y al servicio del movimiento salvador de España.

2.º Que todos los reunidos están decididamente dispuestos a coadyuvar por cuantos medios estén a su alcance para que el dinero tenga la máxima circulación ingresando en los Bancos el metálico que obtengan en sus operaciones mercantiles.

3.º Que igualmente prometen no hacer uso de la moratoria, más que en los casos de absoluta imposibilidad de pagos.

4.º Que con la debida autorización se publique y reparta una circular haciéndose saber estos acuerdos a todos los señores inscritos como socios en el Censo de la Cámara.

Así se acuerda por aclamación, dándose patrióticos vivas a España.

Seguidamente y a propuesta de varios señores vocales, se acuerda poner en conocimiento de la autoridad civil de la provincia que todos los reunidos están dispuestos a prestar su garantía y su firma para todas las atenciones económicas que la Junta de Defensa Nacional estime precisas, haciéndose también en este sentido la necesaria propaganda para que todo el Comercio y la Industria de esta jurisdicción, así como los que sean pertenecer a esas actividades sean de reconocida solvencia, se sumen a este desinteresado y patriótico ofrecimiento.

Dada cuenta por el señor presidente de que la Mesa de la Cámara, en vista de la urgencia del caso, había acordado contribuir don «dos mil pesetas» a la suscripción a favor del movimiento nacional, pide en este acto que se ratifique por la Asamblea tal donativo. Se acuerda por

aclamación aprobar lo hecho por la Mesa y que se amplíe la cantidad de «mil pesetas más», o sean «tres mil pesetas en total», lamentando los reunidos que por no haberse ingresado aún por los recaudadores las cuotas de los socios, no se disponga de más fondos por el momento que poder dedicar a tan patriótico fin.

Se acuerda también autorizar una transferencia de crédito para el pago de este donativo de pesetas «dos mil cuatrocientas» del Capítulo segundo de Gastos del presupuesto, que con seiscientos que quedan disponibles del Capítulo sexto de Imprevistos, del mismo presupuesto, completan las tres mil pesetas acordadas.

Dada cuenta de una circular de la Cámara de Valladolid para que la de Segovia se sume a la petición hecha por aquella a la Junta de Defensa Nacional, en el sentido de que las letras de cambio cuyos vencimientos han quedado en suspenso y estuvieren negociadas en Bancos sean retenidas en esos establecimientos de crédito sin cargar su importe en las respectivas cuentas de los libradores hasta...

tanto que se levante la suspensión de plazos, se acuerda adherirse a esa petición aunque ratificando el acuerdo antes tomado de que en todos los casos que sea posible no se haga uso de dicha moratoria.

Se termina la reunión reproduciéndose los vivos a España y al movimiento salvador de la Patria, extendiéndose de todo lo tratado y acordado la presente acta que el señor presidente visa y sella con el de la Cámara, de todo lo que como secretario certifico.—FERNANDO RIVAS, V.º B.º: El presidente, RUFINO CANO.

Características del "Jaime I", hundido en aguas de Málaga

El acorazado «Jaime I», hundido por nuestra aviación en aguas de Málaga, tenía las siguientes características:

Construido el año 1912, con el casco de acero, tenía 139,96 metros de eslora máxima por 24 de manga. El puntal desde la cubierta alta era de 12,74 y el calado de 7,77, desplazando 15.700 toneladas.

Su fuerza en caballos era de 11.270 y poseía cuatro hélices, alcanzando una velocidad horaria en pruebas de 19,97.

Poseía ocho cañones «Vickers» de 305, 20 de 101, dos de 47, dos de 57 y otros de 37; en total, 34 cañones. La dotación total era de 854 hombres.

Un superviviente del «Jaime I» La Coruña.—Se han recibido interesantes noticias relacionadas con el dramático episodio en el que actuó intrépidamente el teniente de navío don José María Otero Gollanes, que se halla actualmente hospitalizado en Tánger.

Este bravo marino fué uno de los supervivientes de la oficialidad del acorazado «Jaime I».

Debe su salvación el señor Otero Goyanes a lo largo de las 24 horas de lucha que se vió obligado a sostener desde el puente del buque, batiéndose, armado de una ametralladora, con la que causó gran número de bajas entre la marinería sublevada.

Cayó al fin extenuado el valeroso oficial, y en este momento, un marinero de la dotación del buque, natural de Santa Eufemia de Riveira y muy amigo del señor Otero Goyanes y de su familia, le entregó un salvavidas y le aconsejó se arrojase al agua para evitar que los sublevados lo rematasen.

bién el heroico capitán Justo Sanjurjo.

Desearo conocer la verdad de los rumores que circulaban sobre la situación de la vida reinosa, el interlocutor contestó a nuestras preguntas desmintiendo todos los rumores alarmistas que malas intenciones habían propagado, y nos dijo que no es cierto que las calles y casas estén protegidas por planchas de acero, encontrándose el público recluido en sus casas, como es natural.

Los comunistas incendian la capilla de los Desamparados, Patrona de Valencia

Burgos, 13 (10 n.).—Un muchacho de Teruel estuvo en Barcelona y Valencia hasta el jueves, teniendo que ir en la primera de las citadas capitales a un centro comunista, en donde se le provió de un carnet y vales, con los que pudo hospedarse en los mejores hoteles que se hallan en poder de los rojos.

Dice que de todos los templos sólo ha quedado en pie la Catedral. También han sido destruidas la iglesia de San José de la Montaña y la Capitanía general. Los comunistas han sido saqueados.

Provisto de un salvo conducto pudo dirigirse dicho joven a Valencia, en donde vió que habían sido incendiadas todas las iglesias, sin que se respetara la capilla de la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia.

Comunistas rojos fusilan a un teniente coronel en territorio de Portugal

Indignación en la nación lusitana Lisboa, 13.—En la mañana de hoy se presentaron en la finca que en Campo Maior tiene alquilada el teniente coronel español retirado, don Domingo G. Serra, treinta comunistas de Badajoz, que prendieron a dicho señor y se lo llevaron fuera de dicha propiedad, a pesar de los esfuerzos que para impedirlo realizara el hijo del señor Serra, capitán, la esposa de éste y el personal de la finca.

Media hora después, el teniente coronel era fusilado a presencia de sus familiares y en pleno territorio portugués.

Posteriormente acudieron guardias rurales de Zayas, pero los comunistas habían ya conseguido ganar la frontera.

Los periódicos de esta capital comentan la noticia con gran indignación, y recuerdan lo que se dijo de cuatro súbditos portugueses que se encontraban dentro de la iglesia de Rosal de la Frontera con treinta y nueve personas más, amenazadas de ser quemadas vivas en cuanto llegasen allí las fuerzas del Ejército español.

El Gobierno portugués va a tomar energías medidas en la frontera de España.

Lisboa, 13.—En cuanto se supo en esta ciudad lo sucedido en Campo Maior, fueron a ofrecerse a la emisora de Radio Club Portugués numerosos muchachos que deseaban vengar la ofensa hecha a Portugal por los comunistas españoles. Algunos de ellos tratan de marchar a la frontera del Rosal para dar su merecido a los fugitivos.

Los hermanos Ansaldo han bombardeado una concentración marxista

Por noticias particulares se sabe que los aviadores hermanos Ansaldo, han bombardeado el pueblo de Lozoya, próximo a Madrid, donde se efectuaba una concentración marxista.

Arrojaron 15 bombas de 50 kilos cada una, disolviendo la mencionada concentración y causando bajas al enemigo.

La escuadra al servicio de España

Buques rebeldes en Tánger

Burgos, 13 (10 n.).—Comunican de La Coruña que en los astilleros de El Ferrol están ultimándose los preparativos y avituallamiento de los buques de guerra que componen la escuadra al servicio del movimiento nacional: acorazado «España», de 15.000 toneladas de desplazamiento, y los cruceros «Canalejas» y «Almirante Cervera».

En el «España» se terminaron totalmente las reformas que hubo que hacer, habiéndose modernizado el armamento y dotándole de poderosa y moderna artillería. Este y el «Canarias» pueden considerarse como las más potentes unidades de la Marina de guerra y más aún cuando el «Jaime I» ha sido echado a pique por los aviones afectos al Gobierno de Burgos.

Entró en el puerto de Tánger el destructor español «Alsedo», cuya

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición. PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL. Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc. CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO. Plazuela de San Martín, 1, principal. TELEFONO 186

Puchkin y Shakespeare en el infierno

Ultimamente se encontraba en una iglesia de aldea no lejos de Moscú un cuadro pintado hacia el siglo último y que representaba una escena del juicio final. El cuadro, sin ningún valor artístico, presenta, sin embargo, la curiosidad de que entre los condenados se reconoce a Puchkin, Lermontov, la actriz Semenowa (celebre en su tiempo) y muchos publicistas menos conocidos, que el pintor religioso consideraba como dignos del infierno.

Recientemente, se ha descubierto en la aldea de Tusov, cerca de Kursk un cuadro parecido en que el pintor ha hecho figurar entre las almas condenadas a las del escritor satírico Saltikov-Chitchev, el poeta Plechichev y... Sakespeare, todos designados con inscripciones.

Los dos cuadros serán expuestos en el museo antireligioso de Moscú.

Se levanta la suspensión de vencimientos a los efectos mercantiles

Burgos, 13 (11 n.).—Para dar idea de que la tranquilidad y la normalidad más absoluta existe en toda la zona dominada por el Ejército nacional, que es decir casi toda España, podemos afirmar que en la noche de hoy el coronel Montaner, secretario de la Junta de Defensa Nacional, ha manifestado que en el Consejo que se estaba celebrando, probablemente se aprobará un Decreto por el cual se levanta la suspensión de vencimientos a los efectos mercantiles, decretada por la disposición número 6, promulgada en 24 de Julio último. Este levantamiento de la moratoria estará en vigor transcurridos diez días de promulgarse este Decreto anunciado.

La toma de Antequera por la columna del general Varela

Sevilla, 13.—En la madrugada de ayer fué tomada la población de Antequera por las fuerzas del general Varela. Se conocen detalles de la ocupación de Antequera. Cuando cesó el tiroteo, tras dos horas de relativa calma, el general ordenó el avance, lo que se efectuó sin gran esfuerzo, tomando la ciudad.

Por la emisora al servicio de la C. N. T. y la F. A. I., los comunistas y anarquistas malagueños pidieron auxilio a Madrid para que enviase inmediatamente aparatos de aviación. En efecto, en la madrugada de hoy bombardearon rabiamente toda la población aeroplanos de Los Alcáceres, sin respetar siquiera el hospital de la Cruz Roja, en donde produjeron bastantes víctimas.

El general Varela comunica que la columna a la que combatieron con éxito la dirigía el diputado Prieto y un capitán de Carabineros. Se ha enterado de que han sido fusiladas 102 personas de familias simpatizantes con el movimiento.

Nuestras tropas tuvieron quince bajas. Hoy permanecerán en Antequera. La toma de Antequera se llevó a efecto en el día de ayer o, mejor dicho, en la madrugada de ayer. La noticia de la toma la anticipó la emisora granadina, sin que fuera exacta completamente. Hemos de hacer constar, sin embargo, que no podía esperarse la toma de Antequera durante la noche, por los peligros que encierra para los asaltantes la ocupación de ciudades después de la puesta del sol.

Antequera, llave de Málaga, está ya en el valle de Guadalhorce, que desemboca en la capital.

Entrega de un aderezo de piedras preciosas a la Virgen del Pilar

Burgos, 13 (10 n.).—Ayer el alcalde de Zaragoza pronunció una intervención patriótica en un micrófono de Radio Castellón, entregado un estuche con aderezo de filigrana de oro y piedras preciosas con destino a la Virgen del Pilar.

El alcalde zaragozano, nacido vivamente por el obsequio que impondría la joya a la Patrona de Aragón.

Las columnas del Ejército ocupan una buena parte de Badajoz

Sevilla, 13.—Esta tarde, de un largo y fortísimo cañoneo, las columnas de nuestro glorioso Ejército ocuparon una buena parte de la ciudad de Badajoz, tomando de Picurina.

El crucero argentino de Mayo, recibirá al embajador de su país

Lisboa.—El crucero argentino «de Mayo», actualmente en viaje por España, a fin de proteger las y haciendas de los súbditos argentinos residentes en aquel país, recibió un radiograma ordenando que marche inmediatamente a Lisboa, cerca de San Sebastián, para recibir a bordo al embajador argentino en España, señor Mansilla.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO. Capital autorizado 100.000.000 ptas. Capital desembolsado 51.355.500 ptas. RESERVAS 70.592.954 ptas. Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Efectúa toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA. CRÉDITOS A LABRADORES. CAJA DE AHORROS. Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19. en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

IMPRESA DE EL ADELANTADO. Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción. Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios. Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea cualquier impreso que necesite. ADMINISTRACION Y TALLERES. San Agustín, 7. Teléfono núm. 25. Apartado, 11.

LA SITUACION

La Junta de Defensa Nacional ha llamado a filas los reemplazos de 1933, 34 y 35. Los que se incorporan son hombres de veinticuatro, veintitrés y veintidós años y todos, a excepción de los del cupo de instrucción, son soldados, no reclutas; con instrucción y disciplina militares. Pueden, pues, ir desde luego al frente a reforzar las unidades del Ejército que allí pelea.

Muchos de ellos estaban alistados en las milicias falangistas, nacionalistas o requetés, pero ahora, encuadrados en las filas militares, darán mayor rendimiento. De milicianos se convierten en soldados. Con esta acertada medida aumentan los efectivos del Ejército nacional en muchos miles de hombres y la preponderancia que ya tenía éste sobre las milicias rojas, se acentúa más aún.

Por otra parte, el envío de tropas de Marruecos no ha terminado. Continúan llegando por vía marítima y aérea a Algeciras y Tarifa, y con ellas se está formando en Andalucía un núcleo formidable, que en breve habrá terminado la pacificación de aquella región y de Extremadura, quedando libre y despejado el camino a Madrid.

En Marruecos no hay cuidado de que este transporte de fuerzas pueda ocasionar desórdenes. En ambas zonas reina la tranquilidad más completa; los indígenas ni entienden ni quieren mezclarse en nuestras luchas sociales y en ellos no han prendido el virus envenenado que Moscú trata de extender por el mundo entero.

Además, según algunas noticias que por la radio llegan, al mismo tiempo que los tabores de Regulares van trasladándose a la Península se van constituyendo otros en nuestras plazas africanas, para lo que nunca falta una primera materia excelente.

Ahora ha aparecido el coronel Benito operando en la provincia de Guadalajara. Seguramente es el que manda la columna que tomó Medinaceli y Sigüenza y que con fuerzas de la quinta división, atravesando la provincia de Soria se interna en la de Guadalajara, y no tardará en amenazar a Madrid por un flanco.

En Madrid, por primera vez, se han dado instrucciones para precaerse de un bombardeo.

Es ésta una prueba de debilidad de su aviación, que hasta ahora no había patentizado. Y ella es evidente, puesto que nuestros aviones han bombardeado sus aeródromos y causado en ellos destrozos, sin que hayan podido impedirlo.

Los rojos tienen toda su fuerza aérea concentrada en dos puntos: Madrid y Barcelona, mientras que los nuestros las tienen diseminadas en varios aeródromos: los de Africa, Sevilla, León, Burgos, Logroño, Zaragoza... Esta distribución, que tiene la ventaja de poder obrar con rapidez sobre cualquier punto y abarcar mayor extensión de terreno bajo la acción inmediata de nuestras fuerzas aéreas.

Como los aparatos aéreos no encuentran obstáculos para su traslado de un punto a otro, parece que se les ha dado una mejor distribución y acaso con el refuerzo de algunos aviones de Africa, ha adquirido nuestra aviación mayor potencialidad, y así la vemos ya operar en escuadrillas, perfectamente organizadas y no en aparatos sueltos.

Por eso en Madrid hasta ahora no habían mostrado temor a los bombardeos aéreos, ya que tenían confianza en que sus aparatos de caza sabrían impedirlo, pero esa confianza ya les falta y confiesan implícitamente su debilidad aérea.

La apertura de la caza de palomas aplazada hasta nueva orden

En evitación de incidentes desagradables o alarmas injustificadas, dadas las actuales circunstancias, he acordado que la apertura de la caza de palomas campestras, torcares, tórtolas y codornices, que la ley señala para el día 15 del corriente mes, quede aplazada hasta nueva orden.

En su consecuencia, encargo a los señores alcaldes todos de la provincia, Guardia civil y demás agentes de mi autoridad, impidan por todos los medios a su alcance el ejercicio de la caza en sus respectivos términos municipales y denuncien con toda urgencia las contravenciones a la presente orden.

A fin de que no puedan alegar ignorancia de esta orden.

El Tercio, camino de Madrid Se impone la rendición incondicional a la capital de España

Ya están en España los valientes soldados de la Legión. El torso descubierto, desnudo al sol abrasador de los aires andaluzes y extremeños, van avanzando con la cara curtida por la metralla de mil combates los heroicos milicianos del Tercio.

Son dos mil, tres mil, cuatro mil, cinco mil... Se apiñaba la gente, a su arribada a la costa en los embarcaderos gaditanos y sevillanos, para verles después avanzar en coches requisados, entre la lluvia de los pirotecnos a las mujeres bonitas de la tierra de María Santísima que en justa correspondencia desgranaban al paso de la caravana las flores de sus cabelleras.

La música militar atacaba las estrofas del himno de la Legión: «Legionarios a luchar, legionarios a morir», y los corazones se ponían agudos como espadas en tormento, plebiscitos del entusiasmo azevado de aquellos «dioses de la guerra» que un día y otro han estado escribiendo en la historia marroquí páginas de gloria y honor para nuestra Patria.

Periodistas abrazaban con el rascado de sus lápices la escena. «Los soldados de rostro bronceado—escribía uno de ellos, el conocido repórter de «Paris Soir», Jean Maréze—silentas musculadas, uniformes nuevos con equipos flamantes, reían con risa a la vez infantil y feroz. Se diría que marchaban a una parada. Pero sus armas eran indicio suficiente de que marchaban al combate.»

Los legionarios estaban ya en España. La cinta luminosa de los camiones que los conducían, con la coda de los Regulares aceitonados—zaraquelles de lienzo, alpargatas trenzadas, gestos hoscos y sombríos—y el material enfundado bajo mantas verdes, daban un color de acuarela al espectáculo.

Los pueblos a lo largo de la carretera, en personificación de la España nueva, saludaban al pasar las aguerriadas tropas. Voces breves y vibrantes, vítores y aclamaciones, venían a cerrar la marcha, con los decorados patrióticos de las ciudades, por donde la comitiva iba adentrándose. Los balcones, las ventanas, estaban empavesadas con miles y miles de banderas, con los colores nacionales unas, y las otras con el águila negra, el emblema de Falange Española. Sol de plomo daba luz al desfile. El sudor empañaba la tez de los soldados. Botellas de vino dulce que les ofrecían los espectadores apagaban la sed estival, y el polvo de la caminata. Los legionarios recibían el saludo de la Patria, y eran ellos los que con sus gritos tronantes iniciaban las aclamaciones, el entusiasmo desbordado de la multitud, el patriotismo señero que el glorioso movimiento salvador había iniciado, allí en sus mismos cuarteles marroquíes.

La penetración del pueblo dió a los valientes soldaditos de la Legión alas para seguir su carrera marcial por los campos andaluzes y extremeños. Ya están formados en columnas hacia Madrid. Ya retumba en los aires apagados de Agosto su estruendo famoso, mientras silban las balas y el cañón resuena por el ámbito guerrero.

Desnudos al sol meridional, los legionarios van encendiendo una nueva aurora de paz y de prosperidad para España, avanzando por cima de los puentes destrozados, de las poblaciones arrasadas por las hordas marxistas, de los crimenes, de los engendros de la nueva hidra del siglo XX, del Soviet. Se avergüenzan sus corazones endurecidos en el traquetear continuo del combate de las salvajes venganzas de sus enemigos. Acá mujeres mutiladas. Acullá, hombres en quienes se cebó el más grosero salvajismo, deshechos, asesinados inhumanamente. La represión es inexorable. Nuevos dioses de justicia, van restañando con el imperio de sus armas las heridas causadas a los patriotas. Y prosiguen su avance arrollador. Ya han establecido contacto con las fuerzas del norte por

El raquitismo infantil

tiene un tratamiento rápido y eficaz con el **Jarabe Salud**. Está aprobado por la Academia de Medicina y muy recomendado para regenerar los organismos débiles. Es el más eficaz contra **ANEMIA CLOROSIS RAQUITISMO**

El Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

puede tomarse en todo tiempo pues es inalterable. Véase en frasco de origen • No se vende a granel.

ANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.

Somatenes armados UNA MULTA

Anoche nos enteramos—nos ha dicho el gobernador civil—de que el industrial relojero de esta capital, señor Mozo Tablada, estaba cobrando la suscripción de los abonados a Unión Radio de Madrid. Ante este descubrimiento y comprendiendo que el señor Mozo no se había hecho cargo de la importancia y gravedad de las circunstancias, y por consiguiente de la improcedencia de lo que hacía, le impuse una multa de mil pesetas, no disponiendo su ingreso en la cárcel por considerar que se trataba de un sujeto irresponsable. Al cabo de un rato tornó el señor Mozo a aparecer nuevamente en el Gobierno acompañado del señor López Hueso, con el propósito de gestionar la reducción de la multa. El señor gobernador, que en aquellos momentos se encontraba muy ocupado, avisó a dichos señores diciendo por medio de un secretario que podían evitarse la fatiga de explicar lo ocurrido, puesto que con ello solo conseguirían elevar el tipo de multa a mil quinientas pesetas. Ante la contundencia de la observación de los mencionados señores se apresuraron a abandonar el local del Gobierno.

El señor Mozo se personó después en el domicilio social de Falange entregando para la suscripción abierta por dicha entidad la cantidad de pesetas 133.35, importe de lo recaudado a los suscriptores de Unión Radio de Madrid.

El capitán de Artillería Pérez-Herce

Ha fallecido en el Hospital de la Misericordia, víctima de las heridas recibidas en el frente del Aito del León, el capitán de Artillería, con destino en el 13.º regimiento Ligero, de guarnición en Segovia, don Luis Pérez-Herce González. El oficial finado, por su comportamiento valeroso merece la gratitud de la Patria. Esta desgracia ha causado en Segovia general sentimiento, como lo prueban los numerosos testimonios de pésame que reciben sus afligidos viuda, madre, hermanos y demás familia a quienes debe servir de lenitivo a su dolor el haber muerto el señor Pérez-Herce en defensa de España.

A esas pruebas de hondo pesar una la nuestra muy sincera y expresiva.

TERMINADO este acto religioso, la comitiva regresó al templo parroquial rezando la letanía de los Santos.

Al llegar a la iglesia de San Martín, el cortejo se disolvió, quedando en cuantos habían acudido al mismo y en cuantos le habían presenciado un supremo sentimiento de fe y de imploradora esperanza. A pesar de la hora, la concurrencia fué extraordinaria y extraordinario también el número de personas que desde los balcones presencié el religioso cortejo.

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Nota de la suscripción correspondiente al día 14 de Agosto: Asociación Católica de Maestros Españoles, 150 pesetas; Ayuntamiento de Lastras de Cuéllar, 100; droguería Hermanos Velasco, 100; don Eulogio Antoranz Martínez, 30; don Lucio Roldán, 30; don Mariano Gómez del Caso, 15; sastrería Fernández, 10; doña Emerenciana Guantes, 10; un segoviano, 25; don Manuel Alvarez Campana y Vignote, 50; don Nicomedes Miguel San Frutos, 5; don Isaac Manuel Navarro, 20; don Celedonio de las Heras, 10; don Simón de las Heras, 25; doña Valentina Roda de Valverde, 25; vecindario de Valvieja, 140.75; don Camilo Pardo, 71.10; don Narciso Tejedor, 25; doña Lola Tejedor, 25; don Félix Pascual, 5; doña Juana Gómez, 5; familia de Cabrera, 50; un amante del orden, de Torre Val de San Pedro, 100.

Total, 1.116.85 pesetas. Recaudado total hasta el día de hoy, 393.456.90 pesetas.

Varios señores refugiados en esta capital han manifestado a la Junta

J. H. DE NICOLAS Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid Consulta: de once a dos

¿Intenta el Gobierno de Madrid llegar a un acuerdo con el Gobierno Nacional? El gobernador civil de Badajoz huye a Portugal víctima de una afección cardíaca

Elvas, 13.—Llegó a esta ciudad huyendo de los sucesos el gobernador civil de Badajoz, Miguel Granados Ruiz, que inmediatamente de llegar marchó al hospital víctima de una afección cardíaca.

Manifestó que él no es comunista porque está afiliado al partido de Marcelino Domingo. Varias veces intentó escapar de Badajoz, pero las milicias rojas que le vigilaban estrechamente, se lo impidieron. Añadió que no volvería a España y que desde Lisboa marcharía a la Argentina.

N. DE LA R.—Este ciudadano que ahora trata de justificarse, tendrá una cuenta corriente muy respetable. Tomen nota los obreros engañados de los pájaros que les dirigían y que les sirva de lección para lo sucesivo.

Un armisticio que concluya con la guerra civil

Radio Club Portugués dijo anoche que de fuente segura y que por tanto merece entero crédito y garantía, se sabe que en los círculos diplomáticos extranjeros circula la noticia, exacta, de que el Gobierno de Madrid intenta llegar a un acuerdo con el Gobierno Nacional, resi-

dente en Burgos, por mediación de una potencia europea que arbitraría un armisticio que concluyese con la guerra civil.

Radio Club Portugués insistió en la veracidad de la noticia emitida y añadió que podía garantizarla y aún demostrarla.

El jefe territorial de milicias estuvo esta mañana en Segovia

De paso para el frente estuvo en Segovia esta mañana el capitán Ortiz, jefe territorial de milicias. Revisó las tropas de Falange y dirigió desde el micrófono de Radio Segovia una alocución.

Enalteció el heroísmo de las camisas azules y del Ejército en el Alto del León, mencionando algunos episodios en los que se pone de manifiesto el temple espiritual de las fuerzas al servicio de España.

Excitado a todos al sacrificio y desprendimiento, por la Patria, aludiendo especialmente a las clases pudientes y, a la juventud indecisa, ame-

EL SEÑOR
D. Luis Pérez-Herce González
Capitán de Artillería
Murió en defensa de España
hoy día 14 de Agosto de 1936
en el Hospital de la Misericordia
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.
Su afligida viuda doña Josefá Errazti Muñoz; su hija, María del Carmen; Su madre, la excelentísima señora viuda de Pérez-Herce; hermanos, hermanos políticos y demás familia,
Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y comunican que el entierro tendrá lugar mañana, día 15, a las diez de la mañana, saliendo del Hospital de la Misericordia.

Los señores refugiados en esta capital han manifestado a la Junta

